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平成２７年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

５月２９日 

     ８：３０ 

 １  土日祝における市民

団体への公益活動支援

の意味での公用車の貸

し出しについて 

① 他の自治体における現状と、東大和市における

現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２  東大和市の空き家対

策の今後について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ３  不妊症・不育症に悩

むご夫婦へのサポート

体制の充実について

と、不妊症・不育症を

含むすべての検診受診

率向上を目的にしたカ

ラーリボン運動の実施

について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

５月２９日 

     ８：３１ 

 １  子育てしやすいまち

づくりについて 

① 子育て環境の整備について 

 ア 「子育てしやすいまち」に対する認識は 

 イ 子育て環境の現状に対する認識は 

② 子育てしやすいまちづくりの実現について 

 ア 市が描いている、「子育てしやすいまち」の姿  

  は 

 イ その実現に対する課題は 

 ウ 実現に向けた具体的施策は 

    

  ２  健康長寿のまちづく

りについて 

① 健康長寿のまちづくりに対する市の思いについ

て 

 ア その定義は 

 イ 市が描く健康長寿社会の姿は 

② 健康長寿のまちづくりのための施策について 

 ア 現在の具体的な取り組みは 

 イ 取り組みを推進していく上での課題は 

 ウ 実現に向けた具体的施策は 

    

  ３  狭山茶について ① 東大和市における「狭山茶」の位置づけは 

② 市の産業振興や観光事業の推進における「狭山

茶」の役割は 

③ 茶畑の保全と製茶業の振興に対する市の思いは 

３．中村庄一郎 

５月２９日 

     ８：４４ 

 １  国有地の利活用につ

いて 

① 桜が丘３丁目の国有地の利活用について 

 ア 現在の状況について 

 イ 利活用についての市の考えについて 

４．大后 治雄 

５月２９日 

     ９：５４ 

 １  財政について ① 新公会計について 

 ア 「今後の新地方公会計の推進に関する研究会

報告書」に対する市の体制の整備は 

 イ 各会計基準の異同は 

 ウ 固定資産台帳整備の進捗状況と目処は 

 エ 他自治体の対応は 

 オ 課題と今後の対応は 
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５．中野志乃夫 
５月２９日 

   １０：４９ 

 １  プラスチックごみの

実態周知と収集方法の

改善を 

 

① プラスチックがマテリアル（原材料）リサイク

ルにいかに不向きな素材であるかを市民に周知す

る必要があるのではないか。 

② プラスチックごみ（容器包装プラスチック・ペッ

トボトル）の回収方法の抜本的な見直しをはかるべ

きではないか。 

    

  ２  介護保険・要支援者

の対応策について 

① どこまで検討がすすんでいるか。 

② 深刻なヘルパー不足の対策を市としても講ずる

べきではないか。 

６．床鍋 義博 
６月１日 

   １１：３０ 

 １  ごみ行政について ① ３市共同資源化事業基本構想及び今後の予定に

ついて 

   

 ２  平和事業について ① 戦災建造物を中心とした公園整備について 

② 戦没者慰霊祭について 

③ ふるさと納税の活用について 

    

  ３  空き家対策について ① 市内の空き家に関して、現状と今後の対策につ

いて 

    

  ４  産業振興対策につい

て 

① 今年度の予定について 

② 中小企業大学校との連携について 

７．実川 圭子 

６月２日 

   １４：５８ 

 １  障害福祉について ① 計画相談支援及び相談支援事業についての現状

と課題など 

② （仮称）東大和市総合福祉センターについて 

    ア 職員配置について 

 イ 多目的集会室の利用について 

 ウ 周辺住民との関係について 

③ 福祉オンブズマンについて 

    

  ２  介護家族の支援につ

いて 

① ２０１４年１２月に市内で起きた事件について

市はどのように検証したか。 

② 介護家族の高齢化にどのように対応していく

か。 

③ 介護家族の方に対する具体的な支援について 

 ア 相談体制について 

    イ 介護についての情報提供やグループで話す機

会の提供は 

 ウ 介護中の車の駐車について 

    

  ３  日本一子育てしやす

いまちづくりについて 

① 市長のイメージする子育てしやすいまちとはど

のようなまちでしょうか。 

② 子どもの視点で全ての事業を点検できないか。 

③ プレーパークなど、子どもの遊びや居場所の確

保をするための施策について 

８．和地 仁美 

６月３日 

  １３：１３ 

 １  市の広報について ① 「東大和市はＰＲが下手だ」という声は市民か

らだけではなく庁内でも多く耳にする。そこで、

市の考える広報の意義、意味、現状と課題などに

ついてお尋ねする。 

 ア 現在ある市の広報媒体の種類は 

 イ 各広報媒体の対象と位置づけは 

 ウ 市の考える広報の意義、意味、役割は 
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    エ 市の広報の現状の課題は 

  a 問題や課題について調査、検討したことはあ

るか。 

  b 市の広報戦略について 

９．中間 建二 

６月４日 

   １０：０８ 

 １  尾崎市長の２期目の

市政運営について 

① どのようなまちづくりのビジョンを持っている

のか。 

② 各施策について、具体的な数値目標等を示すべ

きではないか。 

③ 市民へ情報発信をどのように行っていくのか。 

    

  ２  地方創生における

「子育て支援策」につ

いて 

① 市長がめざす「日本一の子育てしやすいまち」

について 

 ア なぜ「日本一の子育てしやすいまち」を目指

すのか。 

 イ 当市の現状についての認識は 

 ウ 千葉県流山市と比較して、当市に不足してい

るものは何か。 

   ② 今後、具体的に取り組むべき課題について 

 ア 子育て世代包括支援センターの設置の考えは 

 イ 駅前送迎保育ステーション事業、トワイライ

トステイ事業など、多様な保育サービスの充実

の方向性は 

 ウ 学童保育の定員増や預かり時間の延長は 

 エ 放課後子ども教室と学童保育の一体的な運用

の考えは 

 オ 産後ケア事業、産前産後サポート事業の充実

は 

 カ 婚活支援の考え方、新婚家庭の定住策は 

    

  ３ 

 

 まちの魅力を創出す

るための「文化・芸術

の振興」について 

① まちづくりの中心軸に「文化・芸術の振興」を

位置付けていくための方策について 

 ア 当市の現状についての認識は 

 イ （仮称）郷土美術園の将来的なイメージと開

設までのスケジュールの見通しは 

 ウ 吉岡堅二氏の作品の所蔵管理の状況と今後の

方針は 

 エ 郷土博物館における吉岡堅二氏の作品の展示

の状況は 

 オ 文化芸術振興条例の制定について、どこまで

検討が進んでいるのか。 

    

  ４  青パトによる防犯対

策の強化について 

① 青パトにドライブレコーダーを搭載すること

で、防犯対策を強化することができないか。 

② パトロール中に放送する音声や音楽の見直しの

考えは 

１０．東口 正美 

６月４日 

  １０：２０ 

 １  学校における環境教

育とＥＳＤ（持続可能

な開発のための教育）

について 

① 学校での環境教育の取り組みについて伺いま

す。 

 ア 市内小中学校で行われている環境教育につい

て、これまでの取り組みと現状についてお聞か

せ下さい。 

  a 郷土博物館との協力について 

  b 環境教育のための人材について 

  c 学習指導要領との関係について 

 イ 今後、東大和市の学校教育の中で環境教育を

どのように行っていこうと考えていますか。 
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   ② ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）につい

て伺います。 

 ア 東大和市の学校教育の中でＥＳＤについてど

のような取り組みが考えられますか。 

   ③ これまでの環境教育実践の実績をふまえ、今後

学校教育の中で継続的な学習を行えるようにす

るためにはどのようなことが考えられますか。 

 ア 人材の確保について 

 イ ＥＳＤの推進拠点であるユネスコスクールへ

の加盟について 

    

  ２  高齢者が安心して相

談できる場の提供につ

いて 

① 高齢者ほっと支援センター、高齢者見守りぼっ

くす、老人福祉館について伺います。 

 ア 市内３か所の高齢者ほっと支援センターの業

務内容とそれぞれの体制と利用状況は 

 イ 市内３か所の高齢者見守りぼっくすの業務内

容とそれぞれの体制と利用状況は 

 ウ 市内５か所の老人福祉館の体制と利用状況は 

② 高齢者の方がより気軽に身近に相談が出来るよ

う、それぞれの施設で取り組めることはあります

か。 

１１．佐竹 康彦 

６月４日 

   １１：４９ 

 １  地域サービスイノ

ベーションクラウドに

ついて 

① 市内事業者との情報共有について 

 ア 市と市内各事業者とのＩＣＴを活用した情報

共有の現状はどのようなものか。 

 イ 情報共有に関する双方のメリットはどのよう

なものか。 

    ② 「地域サービスイノベーションクラウド」につ

いて 

 ア 「地域サービスイノベーションクラウド」へ

の当市の現状認識はどのようなものか。 

 イ 総務省が挙げている事例について 

  a 介護サービス事業における展開について 

  b ふるさとデジタル図書館事業について 

 ウ 当市として、市内民間事業者と情報共有をす

ることで発展が望める分野およびその可能性に

ついての市の認識はどのようなものか。 

    

  ２  市内産業振興におけ

る知的財産の活用につ

いて 

① 知的財産の利活用について 

 ア 現在の市の状況はどのようなものか。 

  a 市内企業等における知的財産権の取得及び

活用について 

  b 知的財産権の取得及び活用のためのサポー

ト体制について 

 イ 市内中小企業における特許等知的財産の利活

用のメリットはどのようなものか。 

    ウ 市の特産物のブランド化における意匠等の知

的財産権取得がもたらすメリットはどのような

ものか。 

 エ 促進に関しての行政の役割はどのようなもの

があるか。 

  a 特許等の知的財産権取得へのサポートにつ

いて 

  b 大企業の未利用特許の中小企業における活

用について、他自治体の事例を参考にしつつ

当市として出来ることはどのようなことか。 
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  ３  葬送における火葬の

課題について 

① 市内死亡者数の推移について 

 ア 過去の死亡者数の推移はどのようなものか。 

 イ 今後予測される死亡者数の推移はどのような

ものか。 

② 市内葬送の現状について 

 ア 市民の葬儀の行われる場所について、市内・

市外の割合はどのようなものか。 

 イ 葬儀費用について、どの程度かかっているの

か。特に市民葬儀については、市側が提示して

いる金額と実際に市民が支払う金額との差違は

どのようになっているのか。 

 ウ ご遺体が火葬される際、利用される火葬場は

どこか。 

    エ 火葬場の順番待ちにより、葬儀までの日程が

延びる現状がある。これについて市の認識はど

のようなものか。 

③ 火葬場の利用について 

 ア 今後の市民の葬儀及び火葬場の利用につい

て、行政として市が取り組むべき課題はどのよ

うなものか。 

 イ 課題解決への方途はどのようなものが考えら

れるのか。 

    

  ４  特別支援教育におけ

るＩＣＴの活用につい

て 

① 今年度の状況はどのようなものか。 

 ア 利用可能になったタブレット端末の活用状況

について 

 イ 児童・生徒の反応はどのようなものか。 

② 今後の展開について 

 ア 次年度以降の活用予定はどのようなものか。 

 イ 外部団体との連携によるさらなる利活用をど

のように考えているか。 

１２．二宮 由子 

６月４日 

   １２：００ 

 １  選挙管理について ① 投開票の状況について 

ア 期日前投票利用の推移は 

イ 投票率向上の取り組みは 

ウ 開票結果が遅れた要因は 

エ ネット速報のあり方は 

オ 今後の課題は 

② 選挙公報について 

ア 現状及び対応は 

イ 障がいのある方々への情報提供は 

ウ 他市の状況は 

エ 今後の課題は 

１３．尾崎 利一 

６月４日 

   １３：３４ 

 １ 国保税の引き下げや

負担軽減、１８歳以下

と７５歳以上の医療費

窓口負担無料化や保険

証不交付の解消など医

療を受ける権利の保障

について 

① 市民と国保加入世帯の暮らしの実態をどのよう

に把握していますか。 

② 国保税や医療費窓口負担などの引き下げ・負担

軽減を求めますが、いかがですか。 

③ 短期被保険者証が本人の手元に届かない、事実

上の無保険状態の解消を求めます。医療を受ける

権利、国民皆保険を壊すものです。いかがですか。 

④ １８歳以下の子どもの医療費無料化と７５歳以

上の医療費半額助成制度について、市の見解を伺

います。 
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  ２ オスプレイの横田基

地配備や「戦争法案」

など市民の生命と安全

を守る課題について 

① オスプレイの横田基地配備計画について、市と

して撤回を求めるべきと考えますが、いかがです

か。 

② 集団的自衛権容認の閣議決定を受けた関連法整

備について、３月議会で市長は「今後の国会での

審議を見守りたい」と答弁しました。国会に提出

された法案は、日本を海外で戦争する国につくり

かえ、若者を「殺し、殺される」事態に投げ込む

ものです。市民の生命と安全を守る立場から、反

対を表明すべきです。戦後７０年、平和への決意

を新たにすべき年です。明確な答弁を求めます。 

１４．上林真佐恵 

６月４日 

  １５：４２ 

 １  子ども・子育て支援

新制度と保育園・学童

保育の施策について 

 ４月から、子ども・子育て支援新制度がスタート

しました。これは待機児童の解消を主な目的とした

大きな保育制度の改定とされていますが、これまで

の認可保育園以外に、保育の基準が異なる多様な施

設が新たな認可事業とされること、またこの中には

直接契約による施設も含まれることから、保育に格

差を持ち込むものであると同時に、保育の公的責任

の後退が懸念されます。 

① 保育園の待機児童の現状と対策について伺いま

す。 

② 学童保育の待機児童の現状と対策について伺い

ます。 

③ 学童保育の７時までの時間延長について、具体

的な実施についての検討状況はいかがでしょう

か。 

④ 小学校では行われている、児童が卒園した保育

園、幼稚園との連携は、学童でも必要だと思いま

す。現在どのような連携を行っていますか。 

    

  ２  福祉施設やスポーツ

施設などの拡充・運用

について（とくに国有

地、都有地、市有地な

どの活用について） 

 米軍大和基地跡地で警視庁用地となった国有地９ 

ヘクタールのうち２ヘクタールが３０年以上にわ

たって未利用のまま放置されている問題について、 

市は近々市民利用のチャンスが来るという認識を示 

し、「機を逃すと次のチャンスはもうない」という 

構えで臨んでいると、昨年１２月議会で答弁しまし

た。 

さらに、向原団地と東京街道団地の２つの都営住 

宅の空地についても、見直しが入り、都営住宅のさ

らなる建設とともに福祉施設等の建設に向けた動き

が出ていることも市の答弁で明らかになりました。

そこで伺います。 

① その後の動向について伺います。 

② 未利用の国有地・都有地の活用について、今後、

どのようなスケジュールで進んでいくことになり

ますか。 

③ 未利用の国有地、都有地について、どんな活用

が考えられるのか、市の見解を伺います。また、

市民の暮らしにとって、どのような施設が不足し

ていると考えていますか。 

④ みのり福祉園や学校給食センター、市営住宅な

ど市有地についても、市民の福祉の向上に役立て

るべきと考えますが、いかがですか。 
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  ３  ちょこバスと空白地

域へのコミュニティタ

クシー整備について 

① ちょこバスのルート変更と運賃値上げ以後の利 

用状況を教えてください。 

② ちょこバスのルート変更により、市が空白地域 

としている地域には、市が責任をもって、早急 

にちょこバスの替わりとなるコミュニティタク

シーを整備するべきと思いますが、いかがですか。 

③ 実現に向けた具体的な予定を教えてください。 

    

  ４  小中学校の環境整備

について 

① 小中学校への冷暖房設置について 

② 悪臭がするトイレの改善について 

１５．木戸岡秀彦 

６月５日 

    ９：１０ 

 １  休日保育について ① 休日保育の実施について 

 ア 市としての認識と可能性は 

 イ 他市の状況は 

 ウ 課題はどのような事か 

    

  ２  東大和市ふれあい広

場について 

① 東大和市ふれあい広場の活用状況について 

 ア オープン半年間の来場者の状況は 

 イ 今後の取り組みと予定について 

 ウ ＰＲの仕方は 

    

  ３  芋窪・蔵敷地域の活

性化について 

① 交通手段と買い物対策について 

 ア 買い物難民対策について市の考えは 

 イ 芋窪地区のちょこバス廃止の影響について市

の認識は 

ウ 今後の予定と取り組みについて 

    

  ４  公共施設の整備につ

いて 

① 公共施設のトイレの改善について（小中学校、

公民館、集会所等） 

 ア 市の管理している施設のトイレの数（和式、

洋式の割合） 

 イ 今後の改修予定は 

 ウ 臭い対策について 

    

  ５  （仮称）東大和市総

合福祉センター西側道

路（市道第７０４号線）

について 

① （仮称）東大和市総合福祉センター開設後の道

路の見通しについて 

 ア 開通予定はあるか、ないか。 

 イ 安全対策について 

１６．荒幡 伸一 

６月５日 

    ９：１１  

 １ サービス付高齢者住

宅について 

① 市内事業者との情報共有について 

 ア 市と市内事業者との現状はどのようなもの

か。 

 イ 利用者のニーズに対応しているのか。 

② 自治体の立入調査について 

 ア 市としてどのように考えるか。 

  a 今後の展開や取り組みは 

    

  ２  感震ブレーカーの普

及促進について 

① 市として、普及促進について、どのように考え

ているか。 

② 大規模地震時の電気火災の発生抑制に関する検

討会の報告を受けてどう考えるか。 

 ア 今後の展開や取り組みは 

    

  ３  学区域について ① 現在の学区割について 

 ア 現在の状況について、どのように考えるか。 

  a 問題点は 

  b 今後の展開や取り組みは 
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    イ 一つの小学校の生徒が、別々の中学校に通わ

なければならないことについてどう考えるか。 

  a 今後の取り組みは 

    

  ４  浸水状況について ① 水はけが悪い地域について 

 ア 市として、どのように把握し、対応している

か。 

  a 現状について 

  b 今後の展開や取り組みは 

    

  ５  空堀川遊歩道（管理

用通路）について 

① 空堀川遊歩道（管理用通路）の現状と今後につ 

いて 

 ア ベンチやトイレ、また、遊具等が設置される

のか。 

１７．関野 杜成 

６月５日 

   １１：１０ 

 １  契約などの際の企業

選定について 

① 指名停止企業を指名したことを一般質問で指摘 

したが、その後の経過について 

② 体育館の指定管理について 

    

  ２  ホームページの運用

について 

① 統一地方選挙開票情報発信時のホームページの 

ダウンについて  

ア どのような問題で起こったのか。 

イ 同等規模の周辺市との違い 

ウ 今後の対応 

② アクセス集中に対する今後の予測と対応につい       

 て 

    

  ３ 

 

 子供の放課後活動に

ついて 

① 現在行っている事業の内容について 

 ア 問題点とその改善方法について 

 イ 事業実施による効果と活用 

② 今後の取り組みについて 

    

  ４  空家対策推進法制定

後の市の対応と考え 

① 法が出来たことによる市の対応について 

② 法が出来たことによる問題点とその解決方法に 

ついて 

③ 空家対策についての今後の市の取り組みにつ 

いて 

１８．森田 真一 

６月５日 

   １１：４８ 

 １  介護保険制度につい

て 

① 介護保険制度が４月から改定され、また８月か

らは新たな利用者負担増などによりサービス後

退が懸念されます。改正の内容と被保険者、事業

者への影響について、市の見解と対応を伺いま

す。 

    

  ２  生活困窮者自立支援

制度ならびに生活保護

制度について 

① 「東大和市くらし・しごと応援センター そえ

る」が発足してこの６月で満１年を迎えます。こ

の間の同事業の実績や生活困窮者自立支援制度な

らびに生活保護制度の課題について伺います。 

    

  ３  市内小規模企業の振

興施策について 

① 小規模企業振興基本法が施行されてこの６月で

満１年を迎えます。市内小規模企業の振興施策や

今後の課題について伺います。 

    

  ４  市立狭山緑地の管

理について 

① 市立狭山緑地の管理状況について伺います。 

 


